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Herr Pahnhenrich informiert über die Mitteilung der Verwaltung per E-Mail vom 19.11.2021. Hier 
wurde mitgeteilt, dass das konkrete Fahrplanangebot in der Eigenverantwortung des jeweiligen 
Verkehrsunternehmens liege, wobei die allgemeinen Vorgaben des Nahverkehrsplans der Lan-
deshauptstadt Potsdam beachtet werden müssen (z.B. Taktdichte, Anbindungen an Bahnhöfe, 
Betriebszeiten). Folglich setzt die Verkehrsbetrieb Potsdam GmbH (ViP) mit dem neuen Fahrplan 
ab April 2022 den im September 2020 durch die Stadtverordnetenversammlung beschlossenen 
Nahverkehrsplan um. 
 
Dazu hat die ViP, in Zusammenarbeit mit der Landeshauptstadt Potsdam, am 04.11.2021 eine 
Informationsveranstaltung in Eiche durchgeführt. Des Weiteren erfolgte am 27.10.2021 eine On-
line-Veranstaltung. Die Veranstaltungen erfolgten bewusst sowohl online als auch in Präsenz, um 
möglichst vielen Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit zu geben, Fragen zu stellen und Hin-
weise zu geben. Zu beiden Veranstaltungen wurden auch die Ortsbeiratsmitglieder eingeladen. 
 
Der Mitschnitt der Online-Veranstaltung kann über den folgenden Link auch weiterhin angeschaut 
werden: 
 
https://www.swp-potsdam.de/buskonzept/ 
 
Nach Rücksprache mit der ViP ist es noch bis zum 30.11.2021 möglich, Hinweise zum Buskon-
zept Nordwest über das Kontaktformular an die ViP zu melden. Diese werden dann im Dezember 
2021 geprüft und beantwortet. 
 
An der o.g. Veranstaltung haben Herr Jäkel, Herr Koch und Herr Pahnhenrich teilgenommen. 
Herr Pahnhenrich betont, dass die Forderung des Ortsbeirates der direkten Anbindung an den 
Norden erfüllt wurde. Herr Jäkel informiert über positive Veränderungen wie zum Beispiel, dass 
die Buslinien 605 und 606 nicht mehr im Parallelverkehr fahren, die Direktverbindung in Richtung 
Norden über die Amundsenstraße sowie die Buslinie 612-Töplitz, die auch über Golm und Eiche 
verkehrt. Die Ortsbeiratsmitglieder tauschen sich über die Neuerungen aus. Herr Pahnhenrich 
kritisiert die Verdichtung des ÖPNV über das Alte Rad. Er verweist darauf, dass die Ortsbeirats-
mitglieder Ideen und Verbesserungsvorschläge noch der ViP melden können. Das Thema werde 
er in der nächsten Ortsbeiratssitzung als Wiedervorlage in die Tagesordnung aufnehmen. 
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